

Entomologisches Nachrichtenblatt

Herausgeber, Eigentümer und Verleger: Arbeitsgemeinschaft österreichischer Entomologen. Geschäftsstelle und Klubheim Volkshochschule Ottakring, Wien XVI, Ludo Hartmannplatz 7. Klubabend jeden Freitag 19 Uhr.
Für Schriftleitung und Druck verantwortlich: Hermann Jakob, Wien VI, Mollardgasse 13.

Bezugspreis für Österreich einschließlich Mitgliedsbeitrag jährlich S 40.—, Schweiz sfr. 8.—, Deutschland DM 8.—, USA Dollar 5.—, übriges Ausland sfr. 8.—. Einzelhefte: Österreich S 3.—.

Alle Zuschriften an das Klubheim. Bei Anfragen bitte Rückporto beilegen.

3. Jahrgang

Nr. 9

Dezember 1956

Akademischer Maler Otto Elsner

Wieder ist durch das unwandelbare Naturgesetz vom Werden und Vergehen ein Mitglied, Herr Otto Elsner, akad. Maler, aus unserer Mitte geschieden. Nach kurzem Leiden, im 64. Lebensjahre, musste er am 1. Dezember d. J. Pinsel und Netz für immer aus der Hand legen. So wie er aus tiefstem Naturempfinden sich der Landschaftsmalerei verschrieb, war das Sammeln von Lycaenen sein Spezialfach.—

Wie alles Grosse im Stillen geboren wird, so auch das Schaffen und Sammeln Elsners, der, von der Umwelt losgelöst, stets seine eigenen Wege wandelte.—

Aber — auch er hat nicht umsonst gelebt !

Stets wollen wir seiner gerne gedenken.—

A. Koller

* * *

*

Aufruf zur Mitarbeit an einer Lepidopteren-Fauna von Südtirol .

Die zusammenfassende Kenntnis der Lepidopteren-Fauna der Alpen weist noch grosse Mängel auf. Vor allem fehlen bisher noch nach neuzeitlichen Gesichtspunkten zusammengestellte Arbeiten über den in seinen Lebensgemeinschaften besonders vielgestaltigen Südalpenraum völlig. Dies liegt weniger daran, dass hier weite Gebiete als lepidopterologisches Neuland betrachtet werden müssen, als an dem Umstand, dass die von vielen Hunderten von Entomologen aller europäischen Länder in mühevoller Kleinarbeit eingebrachten Ausbeuten entweder gar nicht, oder in zahllosen kleinen Artikeln zerstreut, ausgewertet wurden.

Die Zusammenstellung einer Faunenarbeit eines grösseren Gebietes ist bei den vielen nach modernen Gesichtspunkten zu berücksichtigenden Spezialfragen nur mehr im Rahmen einer Arbeitsgemeinschaft möglich. Die Unterzeichneten beabsichtigen eine solche für die Aufstellung einer Schmetterlingsfauna des Gebietes von Südtirol, umfassend